



Vernon Le lien



N°26 novembre / décembre 2024



Samedi 19 octobre, les Vernonnaises et Vernonnais se sont retrouvés pour la traditionnelle rôtie de châtaignes ; une douce soirée d'automne autour d'un vin de Gamay ou de jus de pommes.

Le discours d'Hélène Cunin sur son intégration au sein du village en tant que nouvelle habitante fût également un temps fort de la soirée et un émouvant témoignage d'accueil pour toutes les familles récemment installées.

Le mot du maire :

Les choses se précisent concernant le financement de l'aménagement de l'espace de Champégua : L'État nous accorde 30 % de subvention (DETR) sur l'ensemble du projet. La Région, via le PNR, a validé notre demande d'aide de 50 % sur les gradins en pierres sèches (« coup de pouce » du PNR sollicités en janvier 2024) ; nous sommes en attente de l'arrêté d'attribution. Le Département ne s'engage plus en amont sur le financement des projets et demande désormais que les travaux soient engagés avant de se positionner officiellement, toutefois les élus départementaux doivent se prononcer prochainement sur un engagement de principe. Enfin nous avons fait une demande auprès de l'Europe (FEDER) en février 2024. Les services de la Région qui instruisent la demande nous ont promis une réponse avant la fin de l'année. Nous aurons donc des financements et le projet pourra se faire en totalité ou en grande partie.

D'ores et déjà nous pouvons avancer sur la conception des aménagements en bois : grande table de pic-nique, jeux pour enfants, buvette, car ces équipements seront fabriqués majoritairement avec le bois de châtaigniers que nous couperons sur la parcelle communale au-dessus de l'école. En effet, plusieurs châtaigniers sauvages ont pris une ampleur considérable sur la parcelle et gênent les bons châtaigniers : nous les couperons, nous les scierons et nous en fabriquerons notre mobilier ! Pour cela vous êtes invités aux réunions de conception participative des aménagements au mois de décembre (voir les dates ci-dessous). S'en suivront les chantiers participatifs de sciage et de construction.

Alexandre Faure

Proverbe de saison en patois d'ici, proposé par François :

« **En décembre, jalibre lou motin, soulel après meidjour** »

En décembre, gelée blanche le matin, puis soleil l'après-midi

Ce temps arrive souvent chez nous, les journées sont lumineuses. Bon pour le moral !

Actualités de la commune

Vie du village :

Marie-Claude Rogier est notre secrétaire de mairie depuis 2011 ; elle prend sa retraite fin novembre 2024 et nous souhaitons avec les habitants du village lui témoigner notre reconnaissance pour toutes ces années passées au service de la commune et lui souhaiter une belle retraite. Ainsi nous convions toutes les vernonnaises et tous les vernonnais à partager un pot pour son dernier jour de travail à Vernon : **le vendredi 29 novembre à 17h30 à la salle communale**. Et bien sûr nous aurons également à cœur d'accueillir chaleureusement notre nouvelle secrétaire, **Audrey Sempé**, qui travaille déjà en collaboration avec Marie-Claude Rogier depuis le mois de septembre et à qui nous souhaitons la bienvenue.

Le repas de Noël de la commune organisé par le CCAS aura lieu dimanche 15 décembre à midi à la salle communale. Nous vous rappelons qu'il est offert aux Vernonnaises et Vernonnais de 70 ans et plus et ouvert à tous les habitants du village, nous espérons nous y retrouver nombreux et en famille ; vous trouverez ci-joints le menu et le bulletin de réservation.

Les ateliers participatifs pour la conception et la réalisation de notre future place publique peuvent débuter, maintenant que le laborieux travail de recherche de subventions touche à sa fin. Comme pour la phase projet nous avons à cœur de mobiliser les habitants pour concevoir les différents mobiliers en bois prévus : tables, bancs, buvette, jeux... Atelier L qui nous accompagne dans ces projets va rencontrer **les enfants de l'école et les associations du village le jeudi 5 décembre** puis le **mardi 17 décembre à 18h tous les habitants sont conviés à la salle communale** pour réfléchir à la conception des aménagements. Nous espérons nous y retrouver nombreux et avec le même enthousiasme que celui qui nous a animé lors de l'élaboration du projet.



L'exposition sur les maisons traditionnelles ardéchoises proposée par la commission patrimoine à la salle communale a été particulièrement appréciée : un travail très complet et vraiment passionnant réalisé à partir de l'œuvre de Michel Carlat et adaptée par les soins de Bernard Leborne de l'association « maisons paysannes d'Ardèche ».

Vous êtes nombreux à avoir apprécié les « **causeries vernonnaises** » et à souhaiter que ces soirées, témoignages de vernonnais.es sur leur métier, leur passion... suivies d'échanges se poursuivent. Nous sommes partants pour les poursuivre avec vous ; ainsi si vous avez envie de partager votre métier, votre passion, une expérience... contactez Max Dodard ou Marina Durand à la mairie afin que nous mettions en place un nouveau planning de causeries.

Le **camion Pizza « La Pizzaiolletta »** nous fait le plaisir de revenir à Vernon toute l'année ! En effet Chélia a revendu son affaire à un pizzaiolo, Frédéric, qui s'engage à reprendre ses recettes et sa tournée et souhaite venir à Vernon tout au long de l'année, **les jeudis soir**. Ainsi son camion sera présent place de la mairie dès **ce jeudi 21 novembre** pour nous régaler. Le numéro de téléphone pour les réservations reste inchangé : **06.19.51.24.15**

Travaux-voirie :

Une étude thermique dynamique a été lancée en partenariat avec le syndicat d'énergie de l'Ardèche sur la mairie, la bibliothèque et l'école. Il s'agit d'une étude complète sur le comportement des bâtiments en termes d'isolation, de chauffage, d'aération et également d'usage et de fréquentation afin de répondre au mieux aux problématiques pour les usagers, notamment la problématique de chaleur au printemps et en été. Cette étude débouchera sur des préconisations d'aménagements ou travaux pertinents.

La route du château est fermée entre Pissevieille et l'église pendant 15 jours pour des travaux de particuliers à proximité du château.

Les barrières de fermetures du pont de l'île ont été largement inaugurées ces derniers mois ! Ce fut le cas lors de la crue du 7 septembre, de l'exercice inondation du 12 septembre et des crues des 8 et 17 octobre. A deux reprises la rivière a commencé ou a largement débordé sur le pont.

Transition :

Les Vélos à Assistance Electrique de la commune sont à disposition des habitants de Vernon en résidence principale ou secondaire pour un prix avantageux, à la journée, à la semaine ou au mois. Alors profitez des beaux jours pour aller au marché ou faire une balade à vélo...

Pour tout renseignement : Marina au 06.30.82.94.85 ou Elisabeth au 06.08.01.55.26

Le covoiturage est un levier important pour la transition énergétique, c'est pourquoi il nous paraît intéressant de le favoriser sur la commune. Nous vous proposons de centraliser les demandes ou les propositions de trajets au départ de Vernon et de les publier dans chaque bulletin municipal. Pour cela il vous suffit d'envoyer un mail à durandmarina@orange.fr ou de passer en mairie.

Vivre à Vernon

Le comité des Ploumoudoumbres : *Président Rémy Belloni 07.86.28.87.88*

Le comité des Ploumoudoumbres organise le **samedi 30 novembre à partir de 19h30**, une soirée "Planches apéro avec animation musicale" afin de partager un moment convivial et agréable en famille, entre amis.

Au cours de cette soirée, nous vous proposerons : planches apéro (charcuterie, fromages) à 10 euros, planches dessert, frites, vin, bière, musique et bonne humeur !

Cette soirée se déroulera à la salle des fêtes du village et le nombre de personnes est limité.

Aussi, pour une bonne organisation de cette soirée,

- nous vous remercions de bien vouloir réserver **avant le vendredi 22 novembre** auprès de **Nathalie Dumas : 06 26 39 20 91**
- et de **déposer un acompte de 10 euros par personne** chez Rémy Belloni (70 impasse le Puech) ou chez Franck Rodier (48 impasse Cadel).
(L'acompte de 10 euros sera déduit du prix de votre planche apéro)



Les amis du théâtre à Vernon : *Présidente Laetitia Rodier 06.81.85.63.28*

L'Assemblée Générale s'est tenu le 11 octobre 2024 en la salle communale. Dans une bonne ambiance de reprise, la vingtaine de personnes présentes ont approuvé le bilan moral et les comptes de l'année écoulée. Le bureau mené par Laeticia Rodier reste inchangé. Une nouvelle pièce a été choisie pour 2025 et les répétitions commencent....

Vernon en forme : *Présidente Laure Pétri 06.47.81.84.07*

Lors de l'Assemblée Générale le bureau a été réélu : Laure Pétri Présidente, Muriel Marceiller vice-présidente, Florence Adelbrecht secrétaire, Marina Durand trésorière.

Pour cause de santé de notre animatrice les cours n'ont pas pu reprendre en septembre, ils commenceront **jeudi 21 novembre à 19h** à la salle communale.

Le prix des cours a été ainsi adapté : 70 euros au lieu de 90, cotisation 10 euros.

Le Sou des écoles de Sanilhac et Vernon : *Président Jérémie Négro 06.19.02.44.82*

Les enfants des écoles de Sanilhac et de Vernon, les parents et le sou des écoles tiennent à remercier chaleureusement la générosité et la présence des vernonnais lors des deux actions menées sur leur commune le 20 octobre dernier. Nous espérons que vous vous êtes régalés avec les pognes et brioches vendues le matin et que vous vous êtes bien divertis grâce à la troupe de théâtre des Piqueberles l'après-midi.

Jeudi 31 octobre, les enfants ont pu fêter Halloween sur la commune de Sanilhac en participant l'après-midi à des ateliers créatifs autour d'Halloween, puis en faisant du porte à porte pour glaner des bonbons ou jeter un sort. La journée s'est finie autour d'un vin chaud et de bons petits plats mêlant petits et grands.

Nous vous attendons nombreux pour le **marché de Noël qui se tiendra à Sanilhac le samedi 30 novembre prochain**. Les enfants ont déjà commencé à préparer des décorations magnifiques pour garnir le stand du marché et décorer à merveille votre futur sapin.

L'année 2024 se conclura à Vernon, à la salle polyvalente, le **vendredi 20 décembre, par un goûter de Noël** offert par la mairie, un spectacle offert aux enfants par le sou des écoles, sans oublier bien sûr la distribution des cadeaux par le père Noël.

Nous avons regroupé l'ensemble des actions 2024-2025 organisées par le sou des écoles dans un petit flyer joint à ce bulletin municipal.

Rencontres et loisirs à Vernon : Présidente Mado Pertus 04.75.39.44.08

L'Assemblée Générale de l'association a permis de réélire à l'unanimité aux postes de Présidente Mado Pertus et de secrétaire/trésorière Marina Durand.

Nous accueillons avec plaisir quatre nouveaux adhérents cette année : bienvenue à Isabelle, Marc, Claude et Rémy.

En plus des habituels mardis après-midi jeux de société, belote, pétanque et goûter, nous envisageons de renouer avec la tradition du repas au restaurant et d'organiser aux beaux jours une soirée grillades ouverte à tous.

Atelier réparation :

Les prochains ateliers auront lieu les **samedis 16 novembre et 21 décembre à partir de 9h** à la salle communale.

Bibliothèque :

Rencontres tricot-crochet le premier jeudi de chaque mois de 15h à 17h à la bibliothèque.

Venez découvrir la nouvelle exposition d'Alain Brechbuhl, artiste vernonnais, à la bibliothèque les **mercredi et samedi matin** : une occasion de plus de venir découvrir les nombreux ouvrages proposés, discuter ou prendre un thé, un café en admirant ces magnifiques dessins.



Carnet de la commune :

Toutes nos condoléances à la famille de Jeanine Fontenay décédée le 19 septembre 2024, elle et son mari Michel (décédé en mars 2021) étaient propriétaires de la maison située au-dessus de l'ancien cimetière de Vernon depuis 2004.

Nous souhaitons la bienvenue à Véronique Aonzo et Fabrice Chevalier nouveaux propriétaires du Mas de la Devèze dont nous avons eu le plaisir de faire la connaissance lors de la rôtie de châtaignes.

Nous ferons en sorte de les intégrer au mieux à la vie de la commune, tout comme les autres familles récemment installées à Vernon : que vous soyez locataires ou propriétaires, venez vous présenter en mairie afin que nous fassions connaissance !

Mme Chantal Leber nous quitte pour s'installer à Nice auprès de sa fille après 40 ans de vie à Vernon. Elle a souhaité écrire une lettre aux Vernonnaises et Vernonnais en guise d'au revoir ; nous la remercions chaleureusement pour ce témoignage sincère et émouvant (joint à ce bulletin) et lui souhaitons beaucoup de bonheur auprès de sa famille.

Informations pratiques :

Si vous souhaitez figurer sur la liste des adresses mél des habitants de Vernon pour la diffusion des informations importantes de la commune, merci d'indiquer vos coordonnées au secrétariat.

Par ailleurs, comme il nous tient à cœur d'accueillir les nouveaux habitants de Vernon et de leur permettre de s'intégrer au mieux au sein du village, il est important que ces derniers viennent se présenter en mairie.

- Coordonnées mairie : 04.75.39.56.49 commune-de-vernon@orange.fr
- La mairie est ouverte au public le mardi et le vendredi de 16h à 18h, le maire reçoit sur rendez-vous.
- Site internet www.mairie-vernon.fr

Vous pouvez recevoir Vernon Le lien par courriel ou le consulter sur le site internet de la commune, en couleur et avec davantage de photos !

Et aussi installer une **application sur votre smartphone** afin de recevoir toutes les actualités ainsi que l'agenda de la commune. Pour cela rendez-vous sur « les actualités » de notre site internet www.mairie-vernon.fr pour obtenir la démarche de téléchargement de l'application « Campagnol ».

Dates à retenir :

Novembre

Jeudi 7 de 15h à 17h : rencontres tricot/crochet à la bibliothèque

Samedi 16 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Jeudi 21 à partir de 18h : retour du camion pizza « la Pizzaiolletta » tous les jeudis place de la mairie

Jeudi 21 à 19h : reprise des cours de gym « Vernon en forme » à la salle communale

Vendredi 29 à 17h30 : pot de départ à la retraite de Marie-Claude Rogier et accueil de notre nouvelle secrétaire Audrey Sempé, **toutes les Vernonnaises et tous les Vernonnais sont invités à venir partager ce moment**

Samedi 30 : Marché de Noël à Sanilhac, organisé par le Sou des écoles

Samedi 30 à partir de 19h : Soirée Planches apéro et animation musicale organisée par Les Ploumcoudoumbres à la salle communale

Décembre

Jeudi 5 de 15h à 17h : rencontres tricot/crochet à la bibliothèque

Jeudi 5 à partir de 16h : atelier conception des mobiliers de la future place publique à destination des associations de la commune, animé par l'Atelier L

Dimanche 15 à midi : repas du village organisé par le CCAS à la salle communale, sur réservation

Mardi 17 à partir de 18h à la salle communale : atelier conception des mobiliers de la future place publique animé par l'Atelier L, **à destination de tous les habitants**

Samedi 21 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Hebdomadaire

Bibliothèque : **mercredi et samedi de 9h à 12h**

Camion épicerie « le cabas roulant » **les lundis matin semaines paires**

Camion pizza « la pizzaioletta » : **les jeudis à partir de 18h**

Les manifestations à venir sont annoncées une semaine avant sur les panneaux d'affichage situés à chaque emplacement poubelles et sur le site internet et l'application mobile.